
第２５期 第１０回 農業委員会総会議事録

藤里町農業委員会

１. 召集及び開催月日

２. 召集者及び議長

３. 出席委員の番号及び氏名

４. 欠席委員の番号及び氏名

５. 議事日程

日程第１ 会期の決定について

日程第２ 会議録署名者の指名について

日程第３ 議案第 21 号 藤里町農用地利用集積計画の決定について

議案第 22 号 農地法第 3条の規定による許可申請について

議案第 23 号 藤里町農作業受委託賃金表の改定について

議案第 24 号 藤里町農地賃借料情報の改定について

６. 議事録署名委員

藤里町農業委員会会議規則第 13 条 2 項の規定による議事録署名委員は次のとおり

召集月日 令和 6年 3月 25 日

開催月日 令和 6年 4月 9日

開催場所 藤里町役場議場

開催時刻 午後 4時 00 分

終了時刻 午後 5時 10 分

番号 職 名 氏 名 出欠別

1 会 長 田中 文雄 出 席

2 委 員 小森 武 出 席

3 委 員 市川 賢一 出 席

4 委 員 荒川和佳子 出 席

5 委 員 安保 広政 出 席

6 委 員 浅利 幸明 出 席

7 委 員 菊地 昇一 出 席

3番 市川賢一 4番 荒川和佳子

召 集 者 会長 田 中 文 雄

議 長 会長 田 中 文 雄



７. 事務局出席者

事務局長 佐々木英樹 事務局庶務係長 安保周麻

開会 午前 10 時 00 分

事務局

会長

議長

事務局

議長

安保委員

事務局

安保委員

事務局

定刻前ではございますが、予定者全員の参加となりましたので、始めさせてい

ただきます。

次第に従いまして、会長から挨拶をお願いします。

本日は種まきの準備等でお忙しいなかご参集いただきありがとうございます。

また、新しく配属となるお二方ですが、佐々木事務局長につきましては、以前農

業振興に携わっていたとのことで、大変心強く思っているところです。安保係長

につきましては、初めてとのことでありますので、委員の皆様におかれましては

お手柔らかにお願いします。

それでは、審議を始めますのでよろしくお願いいたします。

まず初めに、(1)行事報告及び行事予定についてから(2）農地所有適格法人の

報告についてまで事務局から説明をお願いします。

（1）行事報告及び行事予定について、（2）農地所有適格法人の報告について

説明

ただいまの説明で、ご意見・ご質問はございませんか。

ファーム院内岱について、経営面積 48ha に対し収益が少ないように感じるが

どうか。

農業委員会としては決算額の多少ではなく、農業を主体とした活動をしている

かを確認するため、その法人の農業に関する収益が全体の 2分の 1以上あるかど

うかをチェックししているところであります。また、経営面積につきましては、

全体では 48ha とのことでありますが、耕作することが出来ず維持管理のみして

いる農地も相当数あるとのことであります。

Ｎラッシュについては、矢坂地区の現在圃場整備事業を行っているところにネ

ギや山ウドを作付けすると承知しているが、能代地区と比べると植え付けが遅れ

ていると町民から心配の声があがっている。Ｎラッシュの営農計画等について教

えてほしい。

営農計画書は 6月 30 日まで提出となっているため、現段階では詳細を把握し

ていませんが、圃場整備を行った土地については、水田活用交付金を活用するた

め、いわゆる 5年ルールに対応する必要があるほか、連作障害にも対応するため、

水田とネギ・山ウドをローテーションしながら耕作する方向で検討しているよう



議長

事務局

議長

安保委員

事務局

議長

議長

です。規模的には 2.5ha をめざして地区の内外で調整しているようです。

ほかに、ご意見・ご質問はございませんか。

（なしの声）ないようですので、ないようですので議事日程に入りたいと思い

ます。

日程第 1「会期の決定について」ですが、本日 4月 9日限りとさせていただき

ます。

日程第 2「会議録署名者の指名について」ですが当席からご指名してもよろし

いでしょうか。（異議なしの声）

それでは、3番 市川賢一委員、4番 荒川和佳子委員にお願いいたします。

続きまして、日程第 3議案第 21 号「藤里町農用地利用集積計画の決定につい

て」事務局より説明をお願いします。

議案第 21号「藤里町農用地利用集積計画の決定について」事務局より説明

ただいまの説明で、ご質問等はございませんでしょうか。

石田隆行さんはまだ入院していると聞いているが、今後継続して耕作できる状

態か。また、貸借料金も 8,000 円から 4,000 円に大きく引き下げたとも聞いてい

る。この経営体について現在の状況を教えてほしい。

石田隆行さんにつきましては、安保委員のおっしゃるとおり、2月末に入院し

ている状況です。この経営体につきましては、2月 16 日に夫婦で新規就農者の認

定を受けたばかりです。そのためマンパワーの面において今後継続して耕作して

いけるのか聞き取りを行ったところ、作業を一緒にしてくれる人にメドがたって

おり、問題なく耕作できる見込みであるとのことです。また、貸借料金につきま

しては、先代経営者の時代は、この地域の平均を大きく上回る料金となっていた

ところ、石田さん夫妻が引き継ぐにあたり、身の丈に合った経営となるような貸

借料金にするため、引き下げを行ったとのことです。土地所有者に対しては 1件

1件丁寧に説明し、合意に至ったところの書類を町に提出してきたという状況で

す。

ほかに、ご意見・ご質問はございませんか。

（なしの声）ないようですので、許可相当と致します。

続きまして、議案第 22 号「農地法第 3条の規定による許可申請について」事

務局より説明をお願いします。
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議案第 22号「農地法第 3条の規定による許可申請について」事務局より説明

ただいまの説明で、ご質問等はございませんでしょうか。

（なしの声）ないようですので、許可相当と致します。

続きまして、議案第 23 号「藤里町農作業受委託賃金表の改定について」事務

局より説明をお願いします。

議案第 23号「藤里町農作業受委託賃金表の改定について」事務局より説明

ただいまの説明で、ご質問等はございませんでしょうか。

近隣市町村の農作業受委託賃金について、情報があったら次回の総会で教えて

ほしい。

わかりました。

ほかに、ご意見・ご質問はございませんか。

（なしの声）ないようですので、決定と致します。

続きまして、議案第 24 号「藤里町農地賃借料情報の改定について」事務局よ

り説明をお願いします。

議案第 24号「藤里町農地賃借料情報の改定について」事務局より説明

ただいまの説明で、ご質問等はございませんでしょうか。

農地賃借料情報を全戸配布するのであれば、荒廃農地とならないために、適正

に農地を管理するような広報もしてほしい。

わかりました。

ほかにご質問、ご意見等はございませんか。

その他、本日の議案等についてご質問やご意見等はございますでしょうか。

（なしの声）ないようですので、これで総会を終了いたします。



署 名

上記会議の次第を記載し、これに相違ないことを証明するためにここに署名する。

令和 6年 4月 9日

藤里町農業委員会会長

議 長

藤里町農業委員

署名委員

（3番）

藤里町農業委員

署名委員

（4番）


